

Choisissons le progrès

dans la lignée républicaine de la France

La France doit rester fidèle à sa tradition de lutte éclairée contre les modèles de développement régressifs

Pour continuer le progrès scientifique

S'interdire systématiquement, au nom du «principe de précaution», l'exploration des possibilités d'innovations technologiques susceptibles de résoudre les problèmes qui se posent au monde est aberrant. C'est faire primer la peur sur la raison et anénantir de nombreuses ambitions légitimes (gestion écologique, recul des famines, progrès médical, etc.).

■ Pour continuer le progrès culturel et social

L'exigence d'égalité, de dignité et de développement personnel pour tous commande de ne pas se contenter de verser aux plus démunis des aides financières. Il faut aussi rendre chacun acteur de la vie collective et intégré sur le plan économique, social, éducatif et culturel : la République ne veut pas d'une simple charité.

■ Pour continuer le progrès matériel et humain

Selon des thèses très en vogue, une raréfaction prochaine, irréversible et fatale des ressources (en matière agricole et énergétique, notamment) obligerait chacun à produire et consommer moins et ruinerait tout espoir de développement matériel et humain. Ces thèses ne sont pas plus fondées aujourd'hui qu'il y a un ou deux siècles, quand elles prédisaient la catastrophe si le monde atteignait le milliard d'individus... La décroissance n'est pas l'avenir de l'humanité.

Encourageons la recherche

Il faut promouvoir de façon décidée les programmes de recherche fondamentale et appliquée dans tous les domaines. Ainsi, par exemple, doivent être soutenus les chercheurs qui, de façon méthodique, encadrée et controlée, travaillent sur les organismes génétiquement modifiés (OGM) ou se consacrent à l'exploitation du potentiel de l'énergie nucléaire.

■ Refusons l'assistanat

L'édification d'une société de progrès suppose une mise en cohérence sans concession des droits et des devoirs de chacun. Cela est nécessaire pour assurer à tous, dans un élan collectif, la sécurité matérielle et sociale qui permet de vivre librement et sereinement ses projets, au lieu de seulement survivre ou vivoter dans un univers étriqué (du fait de l'exclusion, de l'isolement ou du repli communautariste). L'établissement du service civique obligatoire y contribuera efficacement.

■ Renouons avec la croissance

L'abandon du secteur industriel ne conduit pas vers quelque société «post-industrielle» miraculeuse, où plein emploi et pouvoir d'achat tomberaient du ciel. A l'exception de l'Allemagne, les pays européens en font tous les jours la cruelle expérience : c'est le déclin qui est au rendez-vous. Pour vivre mieux, leurs gouvernements doivent réamorcer une politique industrielle puissante, qui brise le marasme économique.



avec Jean-Pierre Chevènement Portons le Programme de Salut Public

Mouvement Républicain et Citoyen

Pour en savoir plus - Pour s'engager - Pour soutenir

www.mrc-france.org ou adresser ses coordonnées

à Mouvement Républicain et Citoyen -Siège national : 3 avenue de Corbéra - 75012 PA

Prénom:	NOM :
Adresse postale:	
Courriel:	

NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE